

Izaskun Bilbao Barandica

Buenos días a todas y todos,

El Partido Demócrata Europeo como integrante del Grupo Renew Europe en el Parlamento Europeo quiere con la organización de este seminario sobre migraciones transmitir un mensaje de apoyo, solidaridad, compromiso y comprensión a las autoridades de Canarias. El Presidente Fernando Clavijo gestiona, desde que retomo la presidencia del gobierno de Canarias, una situación tan compleja por sus causas y dimensión como urgente porque obliga a realizar un enorme esfuerzo humano y material para asistir a personas en situación de altísima vulnerabilidad. Además, plantea el reto crítico de convertir en hechos los valores que fundan la Unión Europea en la que se integra, convencida, esta región ultra periférica. Y lo hace con el apoyo de la sociedad civil canaria, que está dando un ejemplo de solidaridad y empatía que queremos subrayar, reconocer y agradecer.

Page | 1

Por eso nuestro primer mensaje transmite nuestra sincera admiración y reconocimiento por el temple y acierto con que este Gobierno, con su presidente a la cabeza, y la sociedad a la que representa, afrontan esta crítica situación. Además, expresa el apoyo sin fisuras al humanismo que inspira la primera respuesta que se está ofreciendo a quienes llegan hasta aquí tras arriesgar lo único que tienen, la vida.

Expresamos además nuestra solidaridad y compromiso activo para hacer, como legisladores europeos, cuanto esté en nuestras manos para que las autoridades estatales y comunitarias activen todos los recursos y políticas con las que deben ayudar a las Islas Canarias a superar esta crisis. Y esas medidas no son otras que el envío masivo e inmediato de medios para afrontar las necesidades perentorias de quienes desembarcan aquí y el reparto justo de las responsabilidades de acogida. Además, la intervención en los países de origen para, en el corto plazo, controlar los flujos migratorios y en el medio y largo plazo aportar posibilidades de desarrollo, estabilidad y, en definitiva, expectativas, esperanza, a los miles de jóvenes que no la encuentran en su propia tierra. Activar la nueva estrategia para África de la Unión es un paso decisivo en esa dirección.

Queremos además denunciar que la condición de región ultra periférica de Canarias, ayuda a muchos a considerar esta crisis como un problema si no ajeno, al menos aplazable. Porque la distancia y la magnitud de otros acontecimientos terribles, como la implacable actuación del gobierno hebreo en Gaza, han relegado el primer problema que viven hoy estas islas a un segundo plano. Una situación que invisibiliza el día a día que, si perciben, afrontan, gestionan y padecen la ciudadanía y las instituciones de estas islas.

Finalmente queremos insistir en que el conocimiento que acumula Canarias en la gestión de migratoria y en los procesos de integración puede y debe integrarse en la fase ascendente de los procesos europeos de decisión sobre inmigración. Las personas migrantes llegan a la Unión cruzando una frontera, pero reciben servicios, trabajan cotizan, aportan, en definitiva, conviven, en una ciudad, en un lugar concreto.

PARTIDO DEMOCRATA EUROPEO PDE-EDP

**EL NUEVO PACTO SOBRE MIGRACION Y ASILO
UNA VISION DESDE CANARIAS. CENTRO CULTURAL CICCA 23.02.2024
Promover la participación local en la respuesta europea ante el reto
migratorio**

Izaskun Bilbao Barandica. Apertura de la jornada

Las autoridades que realmente gestionan ese proceso, el más importante, el que se ocupa de las personas en tanto que seres humanos, el que les devuelve esa condición tras situaciones durísimas, son las autoridades locales y regionales. Ellas identifican las oportunidades, disponen del conocimiento y ofrecen el marco para acoger a los nuevos europeos. Desaprovechar esta experiencia, convertir este problema en un asunto solo de visados es el origen de los errores que muchos estados miembros inducen en las políticas europeas de migración. Y el ingrediente fundamental de los discursos xenófobos que engordan a los populismos de todo signo en el continente.

Page | 2

Por eso esta iniciativa de hoy insiste en esa idea. Alza la voz para activar el reparto obligatorio de las responsabilidades de acogida. Pero aboga además porque la Unión y sus estados miembros escuchen más y mejor a quienes, a la hora de la verdad, resuelven el primer impacto, y acompañan después aquí o en cualquier otro lugar concreto la trayectoria de las personas que consiguen cambiar la desesperanza por mucho más que una vaga expectativa. Algo que obliga a tener en cuenta esta experiencia y asignar, en consecuencia, prioridades y recursos.

Estimado presidente, cuente con nuestro completo apoyo y compromiso para llevar a buen puerto esta idea en el marco del nuevo pacto migratorio.

Muchas gracias.